



El **municipio** de [Puerto Padre, la Villa Azul de Cuba](#), se encuentra ubicado al norte de la provincia de [Las Tunas](#), limita al norte con el Océano Atlántico, al este con el municipio [Jesús Menéndez](#), al sur con los municipios [Las Tunas](#) y [Majibacoa](#) y al oeste con el municipio [Manatí](#). La extensión territorial es de 1106,25 km², Tiene una población de 92 029 habitantes de ellos 45 213 son mujeres y 46 816 son hombres. La población urbana es de 59 950 y la rural 32 079, su densidad poblacional es de 83,14 hab/km². La base económica fundamental del municipio es agropecuaria, y se dedica al cultivo de la caña 25895.9 ha, que representa el 62.4% de su superficie; se puede encontrar en el núcleo urbano de Delicias, el central azucarero mayor productor de azúcar del país, [la empresa azucarera Antonio Guiteras](#).

Posee la terminal de azúcar a granel, ubicada en Puerto Carúpano, por donde se embarca el crudo que se produce en el municipio y de las empresas azucareras Antonio Guiteras y Majibacoa así como gran parte del azúcar que produce Holguín, además de otros renglones que se exportan e importan. Por su extensión territorial el municipio es el mayor de la provincia, y el segundo en importancia económica y social, en el se concentran los mayores potenciales para el turismo dentro de la provincia y el mayor desarrollo extractivo de sal con potencial para diferentes usos.

Cuenta con 6 asentamientos urbanos y 106 rurales , la ciudad de Puerto Padre como Centro Regional de servicio , 3 subcentros constituidos por Delicias, Maniabón y San Manuel, que se interrelacionan entre sí en busca de servicios de orden intermedio y un Subcentro Municipal en Vázquez, es considerado por la provincia como el de mayor consolidación y mejor funcionamiento, ya que dentro de su contorno la población resuelve los principales movimientos pendulares en busca de trabajo, servicios, produciéndose un intercambio entre los núcleos urbanos y rurales.

La ciudad de Puerto Padre la segunda cabecera en importancia de la provincia fue fundada en 1860 a principio del siglos XIX, existía el embarcadero de Maniabón en la bahía de Portus Patris , esta era la zona de mayor desarrollo económico de la región , luego cuando comenzó a desarrollar la industria azucarera y la posterior fundación del

ingenio San Manuel, se crearon las condiciones para el surgimiento del asiento poblacional a orillas del mar ,su trazado se hizo teniendo en cuenta ese paralelismo. Las regulaciones urbanísticas de la colonia lograron un entramado de calles que hizo de la villa un ejemplo en ese sentido.

Actualmente posee una población de 34 086 habitantes. Se localiza sobre una elevación que nace desde la costa, lo cual le brinda a los visitantes visuales magnificas del litoral y del ámbito urbano, dentro del que se destacan los amplios paseos que la caracterizan, flanqueada por edificaciones con estilo ecléctico predominante, de una y dos plantas y amplios corredores, en los que se localizan instalaciones culturales, gastronómicas y comerciales